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Città di Castel Maggiore 
    Città metropolitana di Bologna 
       

 

Trebbo si fa bella (e sostenibile) 
Cittadini in (fr)Azione  
- Castel Maggiore -  

 
 
REPORT TAVOLO DI NEGOZIAZIONE #1 
24 gennaio 2022 ore 20.30 - 22.00 
Sala Consiliare del Comune di Castel Maggiore 
 
PRESENZE 
 

Cabina di Regia interna all’ente 
- Belinda Gottardi | Sindaca di Castel Maggiore 
- Luca De Paoli | Assessore e Vicesindaco di Castel Maggiore 
- Roberto Zanella | Responsabile settore affari generali e servizi istituzionali del Comune  
- Giovanni Panzieri | Responsabile del settore edilizia e urbanistica del Comune 
- Lucia Campana | Responsabile del settore lavori pubblici e ambiente del Comune 

 - Sergio Secondino | Ufficio del Sindaco 
 - Simone Merlini | Ufficio del Sindaco 

- Sara Branchini | Consulente esterna, Università Verde di Bologna APS / Centro Antartide 
- Ilenia Crema | Consulente esterna, Università Verde di Bologna APS / Centro Antartide 
 

 Realtà del territorio 
 - Ass. Bon da Gninta 
 - Gruppo Castel Migliore  
 - Consulta per la sostenibilità ambientale di Castel Maggiore 
 - Consulta Frazionale di Trebbo 
 - Ass.Cose Nuove 
 - Centro di Lettura "L'Isola del Tesoro" di Trebbo di Reno (progetto Auser Bologna ODV Onlus) 
 - I Pedalatalenta APS Fiab Castel Maggiore / Terre di Pianura 
 - Salvaciclisti 
 - SPI CGIL Castel Maggiore 
 - Società sportiva UCD Trebbo 1979 
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SINTESI 
 
Il Tavolo di Negoziazione si apre intorno alle 20:30 con i 
saluti istituzionali del Sindaca Belinda Gottardi che 
ringrazia i presenti in sala e i partecipanti collegati da 
remoto, passando poi ad illustrare “Trebbo si fa bella (e 
sostenibile) Cittadini in (fr)Azione”, un processo 
partecipativo a cura del Comune di Castel Maggiore 
finalizzato ad attivare idee ed azioni concrete per 
migliorare la sostenibilità ambientale e sociale della 
frazione di Trebbo di Reno. 

 
Questo primo incontro dà avvio al percorso, la cui proposta progettuale ha ottenuto il riconoscimento di 
qualità ed un finanziamento di 15.ooo € da parte della Regione Emilia-Romagna nell'ambito del 
sostegno ai processi di partecipazione (LR 15/2018, Bando 2021).  
 
La Sindaca ha spiegato che si tratta di un percorso della durata di sei mesi (gennaio - luglio 2022) con 
il quale l’Amministrazione intende costruire un’esperienza pilota di partecipazione dei cittadini alla 
progettazione della città, da estendere in prospettiva a tutto il territorio. Il Vicesindaco Luca De Paoli 
ha poi aggiunto che l’ambito dell’intervento è quello della sostenibilità ambientale e sociale della 
frazione, con progetti ad alta fattibilità che prevedano il coinvolgimento attivo nella loro realizzazione 
di chi vive il territorio. 
 
La parola è passata poi a Sara Branchini dell’Università Verde di Bologna APS / Centro Antartide 
(soggetto incaricato dall’ente per coordinare e supportare la realizzazione del percorso), che ha fornito 
un primo dettaglio dei contenuti, illustrando l’architettura generale del progetto. 
La facilitatrice, supportata da delle slide illustrative, ha spiegato le attività e le fasi del processo: la 
parte iniziale sarà dedicata all’analisi dello stato dell’arte e alla mappatura dei principali portatori 
d’interesse, attività funzionale alla conduzione di un’indagine volta a definire un quadro di opportunità 
e bisogni su cui si andranno poi a definire gli ambiti prioritari e a sviluppare le azioni successive. La 
seconda fase, più operativa e concreta, sarà funzionale alla realizzazione di azioni sperimentali 
collaborative volte a verificare eventuali modalità di gestione condivisa ma soprattutto in risposta alle 
criticità individuate. 
Alla luce delle attività svolte si andrà a definire in maniera partecipata una strategia di sviluppo 
sostenibile e per la frazione e la messa a punto di un modello di pianificazione e realizzazione 
collaborativa di strategie ed azioni di sviluppo sostenibile in piccoli contesti urbanizzati. 
In seguito, un approfondimento è stato dedicato agli organi che accompagneranno il percorso durante 
tutto il suo svolgimento: la Cabina di Regia, formata da amministratori e tecnici interni all’ente; il Tavolo 
di Negoziazione, composto da realtà formali ed informali che operano sul territorio; il Comitato di 
Garanzia una sorta di comitato tecnico-scientifico composto da tre figure esterne all’amministrazione. 
Per quest’ultimo, durante l’incontro sono state condivise e approvate le aree tematiche da cui dovranno 
pervenire i tre esperti: sostenibilità locale, partecipazione e pianificazione e valorizzazione 
territoriale. 
L’incontro si conclude intorno alle 22:00, dopo con un breve giro di presentazioni delle realtà presenti 
e la conferma della loro disponibilità per partecipare attivamente al percorso e ai prossimi momenti del 
Tavolo di Negoziazione. 


